

産地見学

# 酢の製造工程見学

## 会員26人が井原・矢掛へ



白衣でオートメーション化された酢作りの工程を見学する会員



研修先の大興産業で集合写真

今年度の産地見学は令和四年九月二十七日(火)連合婦人会員二十六名で井原市西江原町の大興産業株式会社へ研修に行きました。社長から「大興産業株式会社は、大正八年創業で酢の醸造・販売を中心とした調味料メーカーです。国産原料を優先使用し、美味しく高品質・安心・安全な製品造りで、人々の健康増進に寄与する」という企業理念の会社ですとの説明に続き、各種商品の説明があり、試飲では実際の味を確かめることもできました。酢はアミノ酸

カルシウムが豊富で、健康効果があることが分かりました。その後、工場へ案内され、オートメーション化が進んだ酢造りの工程を見学しました。合理化が進んでも肝心の視点が保たれていることが、段ボールも自動で組み立てられていました。

令和四年六月二十日(月)岡山ふれあいセンター(岡山市中区桑野)に於いて、婦人リーダー養成研修会が岡山市教育委員会と岡山市連合婦人会の共催で開催され百四十一名が参加しました。受付で体温チェックと手指の消毒を行い、会場では

### 尊厳守る対応を

### 認知症サポート学ぶ

婦人リーダー養成研修会

座席の間隔を開けるコロナ禍での対応がされました。「認知症サポーター養成講座」と題して岡山市ふれあい公社地域包括支援課の方から認知症について正しく理解し、地域の認知症の人や家族を温かく見守る応接者となる方法についてご講演いただきました。多くの方が身近な問題に熱心に耳を傾けました。



脳は細胞が壊れることによって、「記憶障害」「見当識障害」「理解・判断力の障害」「実行機能障害」その他感情表現の変化などの直接症状が起ります。また、この症の性格や素質、周囲の環境や人間関係などが影響して「行動・心理症状(BPSD)」の症状が出現します。本人に恥をかかせないよう、自信をなくすような言葉を避け、本人の尊厳を傷つけないようにすることが重要です。介護をされている家族などの気持ちを理解し、どんな支援をすればいいのかを考えることは、認知症の人を支える活動の一環としてとても大切です。介護者さん、久しぶりの講演に熱心に聞き入り、「これからの活動や認知症サポーターとして生かしていきたい」との声も聞かれました。

心を整備された商店街の散策は「次の世代へ残す知恵」を大きくしたいと思わせ、雨天にも拘わらず爽やかな一日でよい研修が出来ました。連合婦人会消費生活部は、賢い消費者の育成と消費力を高め、安心して消費生活を進める岡山市消費生活センターの周知と広報のお手伝いをしていきます。認知症は、ひとりで得られると考えられない適切なサービスが求められます。認知症は、ひとりで得られると考えられない適切なサービスが求められます。認知症は、ひとりで得られると考えられない適切なサービスが求められます。



やかけ本陣の商店街で散策する会員ら

### 消費の窓

【第56回】

### ネット広告の「お試し」に気をつけて!

- ①被害に遭わないためのアドバイス 岡山市消費生活センター
  - ★ スマートフォンの動画投稿サイトなどに表示された広告を見て、「お試し」で購入したつもりが、実は定期購入であったという相談が後を絶ちません。
  - ★ 通信販売はクーリング・オフの規定がなく、広告に記載してある解約や返金の条件に従うことになるので注意が必要です。
  - ★ 交渉後、1回目を定価(12,000円)で購入すれば解約すると販売店もありますが、500円のみが1万円以上の買い物になってしまいますので、申し込み前にしっかりと確認することが大切です。
  - ★ 困ったときは、すぐに消費生活センター等にご相談ください。

岡山市消費生活センター ☎ 803-1109 (平日9~16時)  
消費者ホットライン ☎ 188

### 館庭がまるで絵画に!

操南公民館では、四季に合った草木の選定や植え方、土や花壇の作り方に加え、草取り等管理に関する連続講座を5月から10月まで5回開催しました。参加者は女性14名で、和気あいあいと活動し、最後の講座では、冬から春の花壇のデザインを参加者各々が考え持ち寄り、話し合いをして公民館の庭に「虹色ガーデン」を造ることにしました。公民館のロビーの窓から「虹色ガーデン」が見えるようになっていて、窓枠を額に見立てると、まるで1枚の絵画の様です。写真。みなさん、ぜひ公民館で実物をご覧ください。



問い合わせ先: 岡山市立操南公民館 TEL086-276-7898 岡山市中区藤崎204-1

### 3年ぶり高齢者研修旅行

一宮公民館では、毎年6月から12月にかけて65歳以上の高齢者を対象に「高齢者教室」実施しています。9月15日には、コロナを乗り越え3年ぶりに研修旅行を実施しました。34名が参加し、2020年春にオープンした四国水族館、香川県防災センター=写真、庭園「万象園」等を訪れました。防災センターでは、地震、火災、暴風雨といった実際の災害の疑似体験、「万象園」では歴史ある庭園を散策、四国水族館では様々な水生動物やイルカのショーを見学し、学びのある有意義な一日となりました。



問い合わせ先: 岡山市立一宮公民館 TEL086-284-6224 岡山市北区一宮638-1